

---

**Motion Fraktion SVP vom 19. Mai 2022 betreffend Leistungsbeurteilung der Mitglieder des Gemeinderats**

---

**Antrag**

Der Gemeinderat wird beauftragt, dem Einwohnerrat ein professionelles Leistungsbeurteilungsverfahren über jedes einzelne Exekutivmitglied vorzulegen, welches jährlich ausgeführt und von einer externen, unabhängigen Organisation, Firma etc. organisiert und durchgeführt wird. Die Ergebnisse dieser Beurteilungen sollen öffentlich leicht zugänglich sein.

Die Exekutive beurteilen, sollen folgende Gremien:

Der Einwohnerrat, die Mitglieder der ständigen Kommissionen und die Mitarbeitenden der Verwaltung auf oberster Kaderstufe.

**Begründung**

Die Exekutive in Wettingen wird alle vier Jahre gewählt, unterliegt aber während der Legislatur keiner objektiven, formellen Prüfung bzw. Beurteilung. Da die gewählten Exekutivmitglieder für die Erledigung ihrer Aufgaben marktgerecht entlohnt werden, ist es folgerichtig, dass sie als Lohnempfänger der Gemeinde wie alle anderen Angestellten jährlich beurteilt werden.

Die Gemeinderäte erhalten auf diese Weise ein breites Feedback aus den Kreisen der Legislative und der Verwaltung. Ein Novum, welches sich positiv auf das Image der Gemeinde Wettingen auswirken wird. Die Exekutivmitglieder erhalten ein jährliches Feedback über ihr Wirken, dadurch erhöht sich die Motivation und Qualität ihrer Tätigkeit. Die Wählerinnen und Wähler sowie die Mitglieder des Einwohnerrates haben dadurch den Vorteil, dass sie sich ein objektives Bild über die Leistungen ihrer Exekutive machen können.

**Mögliche Beurteilungsbereiche könnten (in der jeweiligen Zuständigkeit) z. B. sein:**

- Planungsleitbild
- Legislaturziele
- Jahresziele
- Aufgaben- und Finanzplan
- Gesamtbudget
- Gesamtrechnung (z.B. Kostenentwicklungen der Abteilungen, Zielerreichung)
- Bearbeitungsdauer von Vorstössen
- Qualität der Antworten auf Vorstösse aus dem Parlament
- Qualität der Gemeinderat-Anträge an den Einwohnerrat
- Kostenentwicklungen der Abteilungen
- Qualität der Stellungnahmen und Beantwortungen während den Einwohnerratssitzungen
- Verhältnismässigkeit des Mitteleinsatzes sowie dessen Übereinstimmung mit den Planungs- und Steuerungsinstrumenten
- etc.

**Hinweis:**

Diese Motion wird gleichzeitig in Baden und Wettingen eingereicht, mit der Idee, dass beide Gemeinden zusammen ein einheitliches Beurteilungssystem erarbeiten und somit Kosten sparen können.